

El Ayuntamiento de la Vila Joiosa licita la redacción del proyecto de restauración de la Villa Giacomina de la Malladeta

El contrato parte con un presupuesto base de licitación cercano a los 40.000 euros y un plazo de 2 meses para la redacción del documento desde su adjudicación

El Ayuntamiento de la Vila Joiosa, a través de su concejalía de Patrimonio Histórico, aprobará en próxima Junta de Gobierno Local este jueves el inicio del expediente de contratación para adjudicar el contrato de redacción del proyecto de restauración de la Villa Giacomina de la Vila Joiosa. El contrato parte con un presupuesto base de licitación de 39.608,49 euros con impuestos y cuenta con un plazo de 2 meses desde su adjudicación para la redacción del proyecto de restauración de la Villa Giacomina y su entorno de la Vila Joiosa, conforme al Pliego de Prescripciones Técnicas. “El principal objetivo del Gobierno local es el de recuperar el entorno de la Malladeta, con unos trabajos actualmente en desarrollo, y eso incluye la reconstrucción de la Villa Giacomina. La población de la Vila Joiosa es consciente de la importancia que reviste la conservación de nuestro patrimonio, como bien local y por su alto valor histórico. Esta restauración pretende devolver el aspecto original de uno de los monumentos más emblemáticos y queridos de nuestro patrimonio, para continuar abriendo nuestra historia a la ciudadanía vilera y visitantes”, explica Andreu Verdú, alcalde de la Vila Joiosa. El inmueble de la Villa Giacomina no se encuentra catalogado en el catálogo de Bienes y Espacios Protegidos de la Vila Joiosa en vigor (2004), debido al estado de deterioro en que se encontraba el inmueble cuando éste se redactó, lo que motivó entonces dudas respecto a la conveniencia o posibilidad de su conservación y recuperación por parte del equipo redactor. “La evolución de los estudios sobre el inmueble desde entonces, y especialmente los realizados estos últimos años, han permitido disponer de un volumen mucho mayor de información, y por tanto conocer mejor los valores culturales del mismo y las posibilidades de intervención”, explica Xente Sebastià, edil de Patrimonio Histórico de la Vila Joiosa. Igualmente, informa el edil, “cuando se tomó la decisión de recuperar la Villa Giacomina, desde la concejalía de Patrimonio Histórico se han realizado numerosos estudios y planimetrías que han

aportado la información necesaria para acometer poder acometer la restauración y ejecutarla con exactitud en un corto periodo de tiempo”. Así, la elaboración del documento se basará en los trabajos de fotogrametría realizados por Vilamuseu; un estudio diagnóstico de los daños de la estructura elaborado por el Grupo de Investigación en Restauración Arquitectónica de la Universidad de Alicante; un levantamiento topográfico realizado por el Centre National de la Recherche Scientifique de Francia y la investigación documental realizada por el Archivo Municipal de la Vila Joiosa y Vilamuseu. **Una villa con mucha historia** La Villa Giacomina fue construida en 1920 por Alfonso Esquerdo Iborra (sobrino del famoso Dr. José María Esquerdo), médico afincado en Argentina. La villa lleva el nombre de su mujer, Giacomina Bellami de Borgi, hija de un importante constructor, masón como el propio Alfonso. Allí lo visitaron ilustres amigos de la época, como Blasco Ibáñez. Los símbolos masónicos son evidentes en varios lugares del edificio, que en su exterior presenta una bella decoración basada en la arquitectura medieval de las tres religiones del Libro (islámica, cristiana y hebrea). Al final de la Guerra Civil el Ayuntamiento alojó allí al Dr. Bastos, célebre traumatólogo jefe del Hospital de guerra Sueco-Noruego de Alcoy, que tras los bombardeos se trasladó con esa sección del hospital a la Vila, donde al acabar la guerra fue detenido para ser duramente represaliado. El presidente del gobierno Negrín lo visitó en la Villa Giacomina en 1939 poco antes de partir al exilio, pero Bastos prefirió quedarse en su puesto en la Vila Joiosa hasta el final. Tras el fin de la guerra, la División italiana Littorio, que tomó la Vila Joiosa para el bando franquista, ocupó un tiempo la casa y causó los primeros desperfectos. Su abandono se agravó desde los años 60. 102 años después de su construcción, el Ayuntamiento de la Vila Joiosa saca a licitación la redacción del proyecto para su restauración con vistas a darle un uso público o semipúblico. “Actualmente, existe un impulso político, un conocimiento técnico y una demanda popular que promueven y permiten acometer la restauración del inmueble y su entorno”, asegura el alcalde de la Vila Joiosa, Andreu Verdú. “La Villa Giacomina y su entorno deben ser incluidos en el mencionado catálogo como Bien de Relevancia Local para garantizar la perduración del inmueble y de los valores culturales que ahora se pretende recuperar”, concluye Verdú.

Noticia publicada el 20 de Febrero de 2023

Fuente:Fuente propia

Categoría:Cultura.

